
 

 

 

 

 ４月１８日（木）５校時に「令和６年度交通安全教室」が行われました。今回は、旭川方面旭川東警察

署上川交番所長の 村田 忠孝 様を招き講話を頂きました。講話の内容は、全道・上川町の交通事故

の状況、自転車の使い方やマナー、自転車による事故の特徴、３年生の運転免許取得に当たっての心得

についてご教授いただきました。 

自転車の使用に当たり「自転車安全利用五則」（①車道が原則、左側通行、歩道は歩行者を優先、②

交差点では信号と一時停車、安全確認、③夜間はライトを点灯、④飲酒運転は禁止、⑤ヘルメットを着

用（努力義務））を確認していただきました。自転車も自動車の仲間であることを改めて認識し、急ぐ

気持ちや気の緩みから事故に繋がることを改めて認識することができました。 

 

【講話後のアンケート集計結果】 

【主な感想（抜粋）】 

・自転車は自分の一番身近な乗り物だから、意識してなかった分これからの生活で事故を防止できるよう

な取り組みができたらいいなと思った。努力義務のヘルメット着用など。 

・交通安全の意識が高められ、危険性も学ぶことができた。損害賠償なども学ぶことができた 

・交通安全について改めて考えた。自転車マナーに気をつけようと思った。 

・自転車についてどう気をつければよいかなど理解することができた。 

・遅刻しそうになっても諦めて安全に行くことを優先しようと思った。 

・これからもっと交通ルールを見直して生活していきたいと思った 

・視覚からの事故や大型車が後ろにいるときの対策などを考えされて自分にとって良い機会になったし、

改めて事故や交通安全の対策を考えて行こうと思いました 

・不注意で相手の人生が終わってしまう可能性があることがよくわかり、これからは、あせらないために

も・時間に余裕を持って行動し周りを見ていこうと思った。 

今・日学んだことを今後にいかしていきたいと思う。 

・動物とかの事故が最近は多いから、気をつけたいと思った。 
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（理解できなかった）                    （理解できた） （活かすことができない）                  （活かせる） 

（高められなかった）                  （高められた） 



・事故で人を引いてしまうと賠償金が職業柄で億を超えるらしいので合わないようにするのとやってしま

わないよう気をつけていこうと思う。 

・自分が自転車に乗っていることを理解し、責任を持って乗る 

・自転車や自動車に乗るときは周りを確認してから発車することを学んだ。今後自転車などを乗るときに

左右前後をきちんと確認し安全に乗ろうと改めて思いました。 

・加害者側になった場合にすごい大金を請求されてしまうから、登下校中じゃないときも事故には気をつ

けて生活していきたい 

・講話を聞いて、自転車に乗る際にヘルメットをつけ自分ができることをして事故などに気をつけようと

思いました。 

・いつも学校へ急ぎ気味だからひかれないように注意したい 

・今回の講話を通して定期的に自転車の点検をすることが自分のためにも、相手のためにもなるものだと

思った 

・ヘルメットはめんどくさいと思ってしまう 

・自転車の法定速度はどのくらい？ 

・一年に一度自転車の点検をする。事故が起きないように気をつける。 

・話をしているときにとってわかりやすく、生徒の質問にも丁寧に受け答えをしていてすごいと思いまし

た。 

・年々事故の件数が増えているから自分も気をつけようとをもった 

・お年寄りも子供も私達もお互いに気をつけなければないと思いました 

・自転車を利用する上で歩くときよりルールがおおいので気をつけようと思った 

・自転車の危なさを改めて知ることができました。私も自転車を使ってとうこうしているので気をつけて

登校したいと思います。 

・自分は自転車乗らないけど、乗る人は色々気を使う必要があると思った 

・自電車に乗っているときに時間を見ようと一瞬スマホを見ることがあるからやめようとおもた 

ためになった 

・自転車乗るときは自分にも相手にも怪我させないように乗ろうと改めて思いました 

・朝にいつもギリギリだったから早めに行ったりしようと思った。急いでいても視野を広くして周りに気

をつけながら、道路交通法を守って行きたいと思います。 

・自転車に乗るときに思い出していこうと思います。 

・賠償金１億・・・絶対に、安全に乗ろうと決めました。ヘルメットは一応買っていますが、義務ではない

らしいので、とりあえずはまだつけないどこうと思いました。いつかは義務になる可能性もあるので、買っ

といて正解だと思いました。 

・普段自分たちが一番乗るのが自転車であり、事故などもある中で気をつけるために、自分で注意できるこ

とはたくさんあるし心がけられることも多くあり、直していけば少しでも事故を減らせるので今日のよう

な話は、私達高校生などの学生たちにとって大切な話だと思った。 

・上川町の消防署のある大通りの交差点で、国道側から来る車の一時不停止を取り締まってほしい。無理だ

ったらその交差点に信号機を設置してほしい。 

・今日は交通安全教室をしていただきありがとうございました。これからも気をつけて自電車に乗ります 

 

 


